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Puntales - Pemex, todos a la defensiva 
Por Agustín Vargas 
Sin riesgo banca de desarrollo 
 En el asunto del rescate financiero de Pemex, parece que todos los involucrados en este tema están a la 
defensiva, opinan, pero ninguno, salvo el gobierno federal ha propuesto, como al final siempre lo ha hecho, un plan 
económico para dar vialidad a la empresa paraestatal más importante del Estado mexicano. 
 
Hay quienes dicen, como atinadamente comenta Jesús Zambrano, presidente de la Cámara de Diputados, se está 
matando, si no es que ya está muerta, a la gallina de los huevos de oro, refiriéndose a Pemex. Otros, como Luis 
Robles Miaja, presidente de la Asociación de Bancos de México, afirman, convencidos de que Pemex es solvente. 
 
El tema aquí es que nadie atina a decir cuánto dinero es lo que requiere la petrolera para salir adelante, pero eso 
sí todos se muestran a la defensiva cuando se les cuestiona sobre qué es lo que realmente necesita la empresa. 
 
Los legisladores dicen que hace falta que Pemex tenga otro régimen fiscal que ni ellos mismos se atreven a 
proponer y menos a aprobar. Los empresarios, que se privatice totalmente a la empresa, algo que desde hace 
mucho tiempo pretenden. 
 
Bueno, hay estimaciones de la propia Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) sobre los requerimientos 
financieros de Pemex, o mejor dicho el capital que requiere para tener solvencia y mantenerse en operación casi al 
100%, ascienden a unos 180 mil millones de pesos. 
 
La misma dependencia rechazó que las líneas de crédito por 15 mil millones de pesos (menos del 10% de su hoyo 
financiero) que se otorgó a Petróleos Mexicanos pongan en riesgo a Nafin, Banobras y Bancomext, los tres 
principales bancos de desarrollo. 
El subsecretario de Hacienda, Fernando Aportela Rodríguez, siempre analítico y atinado en sus apreciaciones, 
desestimó incluso lo dicho por la calificadora Moody’s, la víspera, y precisó que el monto de las líneas de crédito 
representa sólo dos por ciento en promedio de la cartera total de los bancos de desarrollo que dieron el 
financiamiento. 
 
Indicó que estas líneas de crédito, que Pemex utilizará para pagar a sus proveedores, se dieron con todos los 
procedimientos, “no hay ningún problema con esos créditos”, aseveró, al tiempo que recordó que hace unas 
semanas Moody’s aumentó incluso la calificación de los bancos de desarrollo. 
 
Así, Aportela Rodríguez reiteró que los bancos de desarrollo “no están en ningún riesgo” por haber dado estos 
créditos a Pemex. 
Más aún, el funcionario dejó que claro que mientras la empresa trabaja en su ajuste, las autoridades analizan las 
opciones para este apoyo, que ya empezó el año pasado con el bono de pensiones por 50 mil millones de pesos 
que está mandatado por ley. 

 

http://rcmultimedios.mx/columnistas/agustin-vargas

